
Lfd. Nr. 2/2010 

 

Verhandlungsschrift 

 

über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates der Marktgemeinde Waizenkirchen am Dienstag, 
22.06.2010 um 19.30 Uhr. 
Tagungsort: Sitzungssaal der Marktgemeinde Waizenkirchen im Schloss Weidenholz. 

 

Anwesende: 

ÖVP  SPÖ 

1  Bgm. Degeneve Wolfgang, Jägergasse 19  X  17 GV Faltyn Karl, Jägergasse 17  X
2  Vbgm. Hinterberger Rudolf, Schurrerpram‐

bach 5 
X 

18 GR Ehrengruber Helmut, Imperndorf 6 
X

3  GV Auinger Helmut, Keppling 11  X  19 GR Helmhart Franz, Keppling 10  X
4  GV Jany Herbert, Ritzing 11  X  20 GR Kriegner Wolfgang, Thallham 7/2  X
5  GV Wagner Gerald, Unterwegbach 5/1  X  21 GR Koblinger Wilhelm, Schmidgasse 1  X
6  GV Zistler Josef, Klosterstraße 4  X       
7  GR Schatzl Nikolaus, Fasanweg 4  X       
8  GR Haider Margret, Moospolling 9  X  GRÜNE 
9  GR Petric Maximilian, Fadingerstraße 16  X  22 GR Ing. Mag. Aumayr Andreas, Webereistr. 2 E
10  GR Mair Josef, Willersdorf 3 

X 
23 GR Mag. Holzer‐Breid Andrea, Unterweg‐

bach 17 
X

11  GR Hörmann Pauline, Oberwegbach 10  X       
12  GR Humberger Erna, Fadingerstraße 6  X       
13  GR Schildberger Alfred, Obergschwendt 6  X  FPÖ 
14  GR Lehner‐Dittenberger August, Purgstall 1  X  24 GR Reichert Peter, Klosterstraße 16  X
15  GR Scheuringer Markus, Kollerbichl 15  X  25 GR Kronawettleitner Werner, Unterheuberg 3 X
16  GR Brunmair Johannes, Prambacherholz 2  E       
 
Ersatzmitglieder: 
ÖVP  GR‐Ers. Sallaberger Manfred, Waikharts‐

berg 2 
X Grüne GR‐Ers. Strasser Josef, Auweidenholz 5  E

      Grüne GR‐Ers. Scholl Daniel, Hueb b. Manzing 5  X
 

Legende: x = anwesend, E = entschuldigt abwesend, N = nicht entschuldigt abwesend 

 

Der Leiter des Gemeindeamtes: Amtsleiter Josef Rabeder 

Die Schriftführerin: VB Marlene Strasser 
 

Bürgermeister Wolfgang Degeneve eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass die Sitzung 
von ihm, dem Bürgermeister einberufen wurde; 
die Verständigung hiezu gemäß den vorliegenden Zustellnachweisen an alle Mitglieder zeitgerecht 
schriftlich am 15., 17. und 22. Juni 2010 unter Bekanntgabe der Tagesordnung erfolgt ist, die Abhal‐
tung der Sitzung durch Anschlag an der Amtstafel am 15. Juni 2010 öffentlich kundgemacht wurde; 
die Beschlussfähigkeit gegeben ist; dass die Verhandlungsschrift über die letzte Sitzung vom 
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09.03.2010 bis zur heutigen Sitzung während der Amtsstunden im Gemeindeamt aufgelegen ist, 
während der Sitzung zur Einsicht noch aufliegt und gegen diese Verhandlungsschrift bis zum Sit‐
zungsschluss Einwendungen eingebracht werden können. 
 
Gem. § 54 Abs. 3 der OÖ. GemO 1990 idgF werden von den Gemeinderatsfraktionen die Fraktions‐
obmänner bzw. Stellvertreter für die Unterzeichnung der Verhandlungsschrift bekanntgegeben. 
 

ÖVP  GR. Nikolaus Schatzl 
SPÖ  GR. Helmut Ehrengruber 
FPÖ  GR. Reichert Peter 
GRÜNE  GR. Mag. Holzer‐Breid Andrea 
 

 

Tagesordnung: 

1. Bericht des örtlichen Prüfungsausschusses 
2. Prüfungsbericht der BH. Grieskirchen über die Überprüfung des Rechnungsabschlusses 2008 
3. Prüfungsbericht der BH. Grieskirchen über den Voranschlag des Finanzjahres 2010 
4. Abänderung des Dienstpostenplanes 
5. Darlehensausschreibung für die Finanzierung des Bauvorhabens Brunnen II; Anboteröffnung 

6. Darlehensausschreibung für die Umschuldung der Contractingfinanzierung Nahwärme; An‐
boteröffnung 

7. FF. Stillfüssing, Ankauf eines Tanklöschfahrzeuges TLF 2000 A; Finanzierungsplan 

8. FF. Stillfüssing, Ankauf eines Tanklöschfahrzeuges TLF 2000 A; Auftragsvergabe 

9. Verlängerung des Pachtvertrages mit Markus Pillinger, Marktplatz 6 für den Parkplatz in der 
Jägergasse 

10. Nachwahl eines Gemeindevertreters der GRÜNEN‐Fraktion in den Sozialhilfeverband Grieskir‐
chen 

11. Kommunale Suchtprävention – ein Projekt der Gesunden Gemeinde Waizenkirchen 

12. Allfälliges 
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Beratung und Beschlussfassung: 

 

Zu Pkt. 1.) der TO.: Bericht des örtlichen Prüfungsausschusses 

 

Der Obmann des örtlichen Prüfungsausschusses GR Wolfgang Kriegner berichtet: 

Der örtliche Prüfungsausschuss hat sich in seiner Sitzung am 30.3.2010 mit der Prüfung von Stellplät‐
zen für Kraftfahrzeuge entsprechend den Bestimmungen der Oö. Bautechnikverordnung beschäftigt 
und kam dabei zu nachstehendem Ergebnis: 

Gemäß den Grundlagen des § 45 Oö. Bautechnikverordnung war im Prüfungszeitraum 2004 bis Feb‐
ruar 2010 bei vier Objekten eine Vorschreibung durchzuführen. Bei zwei Fällen wurde eine privat‐
rechtliche Vereinbarung zwischen dem Eigentümer und der Marktgemeinde Waizenkirchen abge‐
schlossen. Bei den beiden anderen wurden die Kosten für die Errichtung der Parkplätze direkt vorge‐
schrieben. Aufgrund der vorgelegten Kontoblätter konnte der ordnungsgemäße Zahlungseingang 
nachgewiesen werden. 

 

A n t r a g, 

der Gemeinderat möge den vorliegenden Prüfbericht zur Kenntnis nehmen. 

 

 

A b s t i m m u n g: 

 

Da keine Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 25, davon stimmen 

(B) für den Antrag: 25 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zur Kenntnis genommen. 

 

 

Zu Pkt. 2.) der TO.: Prüfungsbericht der BH Grieskirchen über die Überprüfung des Rechnungsab‐
schlusses 2008 

 

Der Obmann des örtlichen Prüfungsausschusses GR Wolfgang Kriegner berichtet: 

 

Der vom Gemeinderat der Marktgemeinde Waizenkirchen in der Sitzung am 10. März 2009 be‐
schlossene  Rechnungsabschluss 2008 wurde im Sinne der Bestimmungen des § 99 Abs. 2 Oö. Ge‐
meindeordnung 1990 einer Prüfung unterzogen. Der Rechnungsabschluss wurde auf Sparsamkeit, 
Wirtschaftlichkeit und Zweckmäßigkeit überprüft und ob dieser den hierfür geltenden Vorschriften 
entspricht. 

Mit Schreiben vom 8.3.2010 hat die BH Grieskirchen folgenden Prüfbericht zur Kenntnisnahme für 
den Gemeinderat übermittelt: 
„Der ordentliche Haushalt schließt bei Einnahmen von € 7.771.360,53 und Ausgaben von  
€ 7.770.571,68 mit einem Soll‐Überschuss von € 788,85. Bei den Einnahmen wurde der Soll –
Überschuss des Finanzjahres 2007 von € 27.658,35 übernommen. 
Bezüglich der weiteren finanziellen Entwicklung, der Einnahmenrückstände, des Kassenkredites, der 
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freiwilligen Ausgaben, der Gebarungsergebnisse der öffentlichen Einrichtungen, der Entwicklung des 
Personalaufwandes, des Schuldendienstes, der Rücklagen und der Förderungen wird auf die Ausfüh‐
rungen im Bericht der Bezirkshauptmannschaft Grieskirchen über die Gebarungseinschau vom 30. 
November 2009, Gem 60‐31‐2009, verwiesen. Dies gilt auch für die Gebarungsergebnisse der Vor‐
haben des außerordentlichen Haushaltes. 

Das Maastricht – Ergebnis weist einen Überschuss von € 33.141,35 (Vorjahr € 400.991,28) auf. Die 
Erzielung von Überschüssen ist im Hinblick auf die von Gemeinden im Rahmen des Österreichischen 
Stabilitätspaktes eingegangenen Verpflichtungen weiterhin Augenmerk zuzuwenden“. 

 

A n t r a g, 

der Gemeinderat möge den vorliegenden Prüfbericht zur Kenntnis nehmen. 

 

D e b a t t e: 

 

GR Reichert bemerkt, dass in den nächsten Jahren sicher keine Rücksicht auf Überschüsse genom‐
men werden muss.  

Bürgermeister Degeneve entgegnet ihm, dass in den nächsten Jahren sicher nicht mit Überschüssen 
zu rechnen ist. Die Gemeinde könnte jedoch im Jahr 2013 wieder einen Überschuss erzielen, da in 
diesem Jahr die Leasingraten entfallen und die Konjunktur wieder steigen wird. Er betont auch, dass 
es ungewiss ist, wie sich der Sozialbereich entwickeln wird.  

 

A b s t i m m u n g: 

 

Da keine weitere Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 25, davon stimmen 

(B) für den Antrag: 25 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zur Kenntnis genommen. 

 

 

Zu Pkt. 3.) der TO.: Prüfungsbericht der BH Grieskirchen über den Voranschlag  
des Finanzjahres 2010 

 

Der Obmann des örtlichen Prüfungsausschusses GR Wolfgang Kriegner berichtet: 

Der vom Gemeinderat der Marktgemeinde Waizenkirchen in der Sitzung am 15. Dezember 2009 
beschlossene  Voranschlag für das Finanzjahr 2010 wurde im Sinne der Bestimmungen des § 99 Abs. 
2 Oö. Gemeindeordnung 1990 einer Prüfung unterzogen. Der Voranschlag wurde auf Sparsamkeit, 
Wirtschaftlichkeit und Zweckmäßigkeit überprüft und ob dieser den hierfür geltenden Vorschriften 
entspricht. 

Mit Schreiben vom 8.4.2010 hat die BH Grieskirchen folgenden Prüfbericht zur Kenntnisnahme für 
den Gemeinderat übermittelt: 
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„ Ordentlicher Haushalt: 

 Wirtschaftliche Situation: 
Der ordentliche Haushalt weist bei veranschlagten Einnahmen von € 7.571.000 und Ausga‐
ben von € 7.913.300 einen Abgang von € 342.300 auf. 
Im Entwurf des Rechnungsabschlusses für das Finanzjahr 2009 besteht ein Abgang von ca.  
€ 154.300. Maßgeblich für die weitere Verschlechterung der finanziellen Lage sind einerseits 
die weiteren Rückgänge bei den Ertragsanteilen und andererseits das weitere Ansteigen der 
Umlagen Transferzahlungen. Eine wesentliche Ursache für die angespannte finanzielle Lage 
liegt auch in der bis zum Jahr 2013 laufenden Leasingfinanzierung für das Schulgebäude 
(Nettoaufwand im Voranschlag des Finanzjahres 2010 von € 238.500). 
Mehreinnahmen sowie mögliche Einsparungen sind vorrangig zur Verminderung des Abgan‐
ges heranzuziehen. 

 Zuführungen an den außerordentlichen Haushalt: 
Dem außerordentlichen Haushalt können nur zweckgebundene Interessentenbeiträge in 
Höhe von € 229.000 zugeführt werden; die Interessenten‐ und Aufschließungsbeiträge wur‐
den widmungsgemäß veranschlagt. 

 Investitionen: 
Das Investitionsvolumen im ordentlichen Haushalt beläuft sich im Jahr 2010 auf € 106.600. 
Ohne Betrachtung der durch Einnahmen bedeckten Investitionen im Bereich der Fernwärme 
und des Altenheimes beliefen sich die Investitionen auf € 14.100, wozu noch € 5.700 zweck‐
gebundene Landeszuschüsse zu berücksichtigen sind; der Nettoaufwand beträgt € 8.400. Da 
entsprechend dem Voranschlags – Runderlass der Aufsichtsbehörde für das Finanzjahr 2010 
die Investitionen im ordentlichen Haushalt € 5.000 nicht überschreiten dürfen, sind hier wie 
bereits anlässlich der Vorprüfung des Entwurfes über den Voranschlag von uns angemerkt 
wurde während des Haushaltsjahres noch Einsparungen vorzunehmen. In den Jahren 2006 
bis 2009 betrug das durchschnittliche Investitionsvolumen ca. € 59.300 (jährliche Bandbreite 
zwischen € 30.400 bis € 92.200). 

 Instandhaltungsmaßnahmen: 
Ausgaben für Instandhaltungsmaßnahmen werden in der Höhe von 234.400 veranschlagt; 
das sind 3,10 % der ordentlichen Gesamteinnahmen. Der durchschnittliche Instandhaltungs‐
aufwand der Jahre 2006 bis 2009 beträgt ca. € 277.500. 

 Freiwillige Ausgaben: 
Bei den freiwilligen Ausgaben ohne Sachzwang ist darauf zu achten, dass der zulässige För‐
derrahmen von maximal € 15 pro Einwohner nicht überschritten wird. 

 Rücklagen: 
Im Entwurf des Rechnungsabschlusses 2009 wird ein Rücklagenstand am Ende des Finanz‐
jahres mit € 296.682,32 ausgewiesen, wovon € 288.000,14 auf die Altenheimrücklage,€ 
7.574,21 auf die Rücklage Essen auf Räder und € 1.107,97 auf die Rücklage für die Ascha‐
cherhaltung entfallen. 

 Fremdfinanzierungen: 
Im Rechnungsabschluss 2009 wird der Darlehensstand am Ende des Finanzjahres mit  
€ 7.328.722,48 ausgewiesen. Der Nettoaufwand für den Schuldendienst beläuft sich im Jahr 
2010 voraussichtlich auf € 412.200; dies entspricht 5,44% der ordentlichen Einnahmen. Im 
Voranschlag 2009 wurde der diesbezügliche Aufwand mit € 461.300 ausgewiesen. 
Im Voranschlag 2010 ist eine Neuverschuldung von € 1.524.600 vorgesehen; die Darle‐
hensaufnahmen entfallen dabei ausschließlich auf die Wasserversorgung und Abwasserbe‐
seitigung. 
Zusätzlich fallen Ausgaben für die Leasingraten an. Der diesbezügliche Nettoaufwand beläuft 
sich im Finanzjahr 2010 auf € 239.200. Wie bereits eingangs angeführt entfallen diese Aus‐
gaben weitgehend auf die Generalsanierung der Schulen; die Leasingraten laufen im Jahr 
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2013 aus. 
Die Gemeinde ist Mitglied des Reinhalteverbandes Aschachtal sowie des Wasserverbandes 
Prambachkirchen und Umgebung; für Maßnahmen des Siedlungswasserbaus bestanden am 
Ende des Finanzjahres 2009 Haftungen von € 2.339.176,07. Die mit den Haftungen verbun‐
denen Rückzahlungen an Darlehen und der damit verbundene Zinsendienst belasten die Un‐
terabschnitte Wasserversorgung und Abwasserbeseitigung. 
Die Marktgemeinde Waizenkirchen hat mit zwei Geldinstituten Kassenkredite über einen 
Rahmen von jeweils € 400.000 abgeschlossen, wobei die Verzinsung an die Entwicklung des 
Satzes für den 6 – Monats‐ EURIBOR mit einem Aufschlag von 0,50% ‐Punkten gekoppelt 
wurde; die Zinsen für die Inanspruchnahme des Kassenkredites wurden mit € 7.000 veran‐
schlagt. 
Die weitaus überwiegende Anzahl der Gemeinden im Bezirk Grieskirchen knüpft bei der Ver‐
zinsung an den 3 Monats EURIBOR an, wobei die Aufschläge zwischen 0,25 und 0,75 %‐
Punkten liegen; Aufschläge von bis zu 0,5 %‐Punken auf den Satz des 3‐monats‐Euribor kön‐
nen als marktkonform angesehen werden. Da die Geldmarktsätze des 6‐Monats‐EURIBOR 
beispielsweise im November 2009 um 0,28%‐Punkte über dem Wert des 3 Monats EURIBOR 
lagen (März 2010 Abstand von 0,31%‐Punkten), besteht in der Marktgemeinde bezüglich der 
Zinshöhe des Kassenkredites Optimierungsbedarf. 

 Personalaufwendungen: 
Der Personalaufwand‐unter Berücksichtigung der Pensionsaufwendungen und der Aufwen‐
dungen für die Aus‐ und Fortbildung‐ beträgt € 2.880.100; dies entspricht 38,05% der or‐
dentlichen Einnahmen. Im Voranschlag 2009 betrugen die diesbezüglichen Ausgaben  
€ 2.720.900. 
Die aussagekräftigen Personalausgeben ohne den Betrieb des Altenheimes betragen € 
918.600; der diesbezügliche Anteil an den um den Unterabschnitt Altenheim verringerten 
Gesamteinnahmen beträgt 18,02 %. Im Voranschlag 2009 betrug der diesbezügliche Perso‐
nalaufwand € 909.100. Der Anstieg beim gesamten Personalaufwand ist weitestgehend auf 
die Gemeindealten‐ und – pflegeheim notwendigen Personalaufstockungen (Einhaltung des 
Pflegeschlüssels) zurückzuführen. 

 Öffentliche Einrichtungen‐Gebührenhaushalt: 
Die Abfallbeseitigung weist ein ausgeglichenes Ergebnis auf; im Voranschlag 2009 entstand 
ein Überschuss von € 4.100 und im Rechnungsabschluss 2008 ein Abgang von € 2.828,57. Ei‐
ner kostendeckenden Führung dieser Einrichtung‐zumindest im mehrjährigen Vergleich‐ ist 
weiterhin entsprechende Aufmerksamkeit beizumessen. 
Bei der Wasserversorgung führen die veranschlagten Beträge im laufenden Betrieb zu einem 
Überschuss von € 60.300; Im Voranschlag 2009 wurde ein Überschuss von € 49.300 und im 
Rechnungsabschluss 2008 ein Überschuss von € 44.483,70 ausgewiesen. Die Wasserbezugs‐
gebühren werden mit € 1,48 pro m³ (exkl. Ust)auf dem von Abgangsgemeinden einzuheben‐
den Gebührenniveau eingehoben. 
Die Abwasserbeseitigung führt im laufenden Betrieb zu einem Überschuss von € 80.000; im 
Voranschlag 2009 wurde ein Überschuss von € 57.600 und im Rechnungsabschluss 2008 ein 
Überschuss von € 53.902,43 ausgewiesen. Bei den Kanalbenützungsgebühren gelangt pro m³ 
eine Gebühr von € 3,16 zur Verrechnung. Zusätzlich wird für die Einleitung von Oberflä‐
chenwässer, Dach‐ und Drainagewässer je angefangene 300 m² Dachfläche eine Gebühr von 
€ 55,08 eingehoben; die angeführten Eurobeträge enthalten jeweils keine Umsatzsteuer. Auf 
Grund des Ergebnisses der Gebührenkalkulation ist davon auszugehen, dass auch im Bereich 
der Abwasserbeseitigung die Gebühren in der vorgegebenen Höhe eingehoben werden. 
Die Mindestanschlussgebühren bei der Wasserversorgung (€ 1.706) und bei der Abwasser‐
beseitigung (€ 2.846) liegen um € 5 bzw. € 9 über den von der Aufsichtsbehörde für das Jahr 
2010 vorgegebenen Beträgen. 
Für den Caritas Kindergarten ist eine Abgangsdeckung von € 109.700 (Voranschlag 2009 € 
124.100 und Rechnungsabschluss 2008 € 57.892,81) vorgesehen; der ab dem Jahr 2009 er‐
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höhte Zuschussbedarf ist insbesondere auf die seit September 2008 bestehende zusätzliche 
fünfte Gruppe zurückzuführen. 
Die Aktion „Essen auf Rädern“ führt entsprechend den veranschlagten Beträgen im Jahr 
2010 zu einem Überschuss von € 5.100 (Voranschlag 2009 Überschuss von € 1.000 und 
Rechnungsabschluss 2008 Überschuss von € 4.020,27). Die Überschüsse wurden bzw. wer‐
den jeweils einer zweckgebundenen Rücklage zugeführt. 
der Abgang des Freibades beträgt € 85.400; im Voranschlag 2009 betrug der Abgang € 
94.300 und im Rechnungsabschluss 2008 € 92.200,26. Die Höhe des Abganges wird durch 
den Annuitätendienst (2010: € 44.300) wesentlich beeinflusst. Die Entgelte wurden zuletzt 
vor Beginn der Badesaison 2009 valorisiert. Bei Indexsteigerungen von mehr als 5% sollten 
auch weiterhin Anpassungen vorgenommen werden. 
Beim unterabschnitt 8590 (Altenheim) wird im Voranschlag so wie in den vergangenen Jahr‐
ten ein ausgeglichenes Ergebnis ausgewiesen, wobei neben veranschlagten Investitionen 
von € 24.600 die Rücklagenzuführung des Überschusses von € 37.000 zu der bereits weiter 
oben angeführten Rücklage präliminiert ist. 

 Feuerwehrwesen: 
Im Gemeindegebiet gibt es vier Freiwillige Feuerwehren. Der laufende Aufwand nach Abzug 
der Einnahmen und ohne Berücksichtigung des Annuitätendienstes wurde für das Jahr 2010 
mit € 64.600 festgesetzt. Dies entspricht einem Aufwand von € 17,46 pro Einwohner (Ein‐
wohner zum Stichtag der Gemeinderatswahl 2009). Zur Orientierung wird angemerkt, dass 
der durchschnittliche diesbezügliche Aufwand im Bezirk Grieskirchen bei ca. € 12 liegt; eine 
Annäherung an den Bezirksdurchschnitt sollte daher angestrebt werden. 
 
 

Außerordentlicher Haushalt: 

Der außerordentliche Haushalt weist bei Einnahmen von € 2.336.700 und Ausgaben von € 2.198.600 
einen Überschuss von € 138.100 auf. Belastend wirken sich jedoch die Soll Fehlbeträge von ca. 
€ 382.00 im Entwurf des Rechnungsabschlusses 2009 aus; bei einzelnen Vorhaben bestehen Soll‐
überschüsse von ca. € 187.000. Der Ausfinanzierung bzw. Sicherstellung der Finazierung bei den 
außerordentlichen Vorhaben kommt daher besondere Bedeutung zu. 

 
Mittelfristiger Finanzplan: 

Der mittelfristige Finanzplan weist für die Planjahre 2011 bis 2013 Abgänge im ordentlichen Haushalt 
auf; diese betragen für 2011 ‐€ 416.400, 2012 ‐€ 440.600 und 2013 € ‐189.300. Die nachhaltige Ver‐
ringerung des Abganges im Planjahr 2013 ist dabei auf das Auslaufen der Leasingrate für die Schulen 
zurückzuführen. Die freie Budgetspitze weist in den Jahren 2010 bis 2012 jeweils negative Ergebnis‐
se auf (durchschnittlich € 113.900); für das Planjahr 2013 wird ein positives Ergebnis von € 107.700 
ausgewiesen. 
 

Dienstpostenplan: 
Der Gemeinderat hat am 15. Dezember 2009 eine Änderung des Dienstpostenplanes beschlossen, 
die dem Amt der Oö. Landesregierung, Direktion Inneres und Kommunales, zur Genehmigung vorzu‐
legen ist. Nachdem eine Genehmigung noch nicht vorliegt, wäre im Voranschlag der zuletzt gültige 
Dienstpostenplan darzustellen gewesen. 

 

Feststellungen zur Ordnungsmäßigkeit: 

Der Rücklagennachweis weist weder Zu‐noch Abgänge auf; im Voranschlagsquerschnitt werden hin‐
gegen Zugänge von € 42.500 (davon € 37.000 bei der Altenheimrücklage) und Abgänge von € 15.200 
ausgewiesen. Auf die Übereinstimmung zwischen Voranschlagsquerschnitt und Rücklagennachweis 
ist zu achten. 
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Schlussbemerkung: 

Der Voranschlag 2010, der Mittelfristige Finanzplan 2010 bis 2013 sowie die Hebesätze der Gemein‐
desteuern für das Jahr 2010 werden unter Hinweis auf die angeführten Feststellungen zur Kenntnis 
genommen.“ 

 

A n t r a g, 

der Gemeinderat möge den vorliegenden Prüfbericht zur Kenntnis nehmen. 

 

D e b a t t e: 

 

GR Reichert stellt die Anfrage, ob eine Optimierung der Zinserhöhung von Kassenkrediten  bereits 
erfolgt ist. Weiters stellt er fest, dass die Gemeinde bei den Anschlussgebühren für Wasserversor‐
gung und Abwasserbeseitigung mit 5 € bzw. 9 € über den vorgegebenen Richtsatz der Aufsichtsbe‐
hörde liegt.  

Der Bürgermeister berichtet ihm, dass die Kassenkredite angepasst wurden. 

 Bei den Mindestanschlussgebühren wurden die Richtsätze der Aufsichtsbehörde durchaus herange‐
zogen.  

Der Amtsleiter ergänzt dazu, dass sich die Abweichungen durch die Indexanpassungen der letzten 
Jahre ergeben.  

GR Holzer‐Breid erkundigt sich, was eine freie Budget‐Spitze im Mittelfristigen Finanzplan ist. In die‐
sem Zusammenhang stellt sie die Anfrage, warum diese Budget‐Spitze im Jahr 2013 positiv ist. 

Der Bürgermeister erklärt ihr, dass sich die Leasingraten negativ auf den Haushalt auswirken und 
ohne diese jedes Jahr der Haushalt ausgeglichen werden könnte. Er betont auch, dass der mittelfris‐
tige Finanzplan nicht viel Vorschau geben wird, da man die Entwicklung im Sozialbereich nicht ab‐
schätzen kann.  

 

A b s t i m m u n g: 

 

Da keine weitere Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 25, davon stimmen 

(B) für den Antrag: 25 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zur Kenntnis genommen. 

 

 

Zu Pkt. 4. der TO.: Abänderung des Dienstpostenplanes 
 

Herr Bgm. Wolfgang Degeneve berichtet namens des Gemeindevorstandes: 

 

Zur Erfüllung der in der O.ö. Alten‐ und Pflegeheimverordnung gemachten Festlegungen ist eine 
Änderung des Dienstpostenplanes beim Pflegepersonal erforderlich. 

Aufgrund der Pflegeeinstufungen ist bei den FachsozialbetreuerInnen „Altenarbeit“ eine Aufwertung 
auf 30 Personaleinheiten, bei den Dipl. Gesundheits‐ u. Krankenschwestern eine Aufwertung auf 8 
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Personaleinheiten erforderlich. Nach den Erfahrungen der letzten Jahre ist mit einem weiteren An‐
steigen des Pflegeeinheitenschlüssels zu rechnen. 

Weiters wurden zwei Heimhelferinnen aufgenommen, für die ein Dienstposten geschaffen werden 
muss. Im Gegenzug dazu entfällt der Dienstposten GD 20.4, da er nicht mehr erforderlich ist. 

Ebenso ist für das Reinigungspersonal in der Hauptschule der Dienstpostenplan entsprechend des 
Beschäftigungsausmaßes zu erhöhen.  

Auch bei den Bediensteten des handwerklichen Dienstes ist der Dienstposten 25.1 entsprechend des 
Beschäftigungsausmaßes anzupassen. 

Jede Änderung des Dienstpostenplanes bedarf der aufsichtsbehördlichen Genehmigung durch das 
Amt der O.ö. Landesregierung. 

Aufgrund der in der Gemeindevorstandssitzung am 08.06.2010 erfolgten Vorberatung wird dem 
Gemeinderat nachstehender Antrag zur Beschlussfassung vorgelegt. 

 

A n t r a g; 

 

der Gemeinderat möge beschließen: 

„Der Dienstpostenplan der Marktgemeinde Waizenkirchen wird abgeändert und lautet wie folgt: 

 

Allgemeine Verwaltung 
1  B  GD 10.1  B II‐VII   

1  B  GD 14.1  B II‐VI   

1  VB  GD 14.1     

1  B  GD 16.3  C I‐V   

1  VB  GD 16.3  I/c   

1  B  GD 18.5  C I‐IV   

3  VB  GD 18.5  I/c   

2   VB  GD 20.3  I/d   

Altenheim 

1  B  GD 13.3  C I‐V   

1   VB  GD 14.9  I/c   

8   VB  GD 16.7  I/c   

30  VB  GD 18.9   I/d   

2  VB  GD 21.5  I/e   

1   VB  GD 18.8  II/p 2   

2   VB  GD 19.1  II/p 3   

4   VB  GD 23.1  II/p 5   

1  VB  GD 23.1  II/p 4 ad personam Ingeborg Mayr II/p 3 

6   VB  GD 24.1  II/p 5   
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Handwerklicher Dienst 

1   VB  GD 18.1  II/p 2 ad personam Alois Salla‐
berger II/p 1 

 

1   VB  GD 19.1  II/p 3 ad personam Franz Haider II/p 2 

1   VB  GD 19.1  II/p 3 ad personam Johann As‐
chauer II/p 2 

 

1   VB  GD 19.1  II/p 3 ad personam Erwin Dop‐
pelbauer II/p 2 

 

2   VB  GD 19.1  II/p 3   

0,55  VB  GD 25.1  II/p 5  Gemeindeamt 

Volksschule 

1   VB  GD 21.1  II/p 4 ad personam Johanna Oel‐
ler II/p 3 

 

Hauptschule 

1   VB  GD 21.1  II/p 4   Hauptschule 

0,5  VB  GD 23.1  II/p 4   

0,5  VB  GD 23.1  II/p 4 ad personam Theresia 

Bades II/p 3 

 

2  VB  GD 25.1  II/p 5   

Musikschule 

0,5  VB  GD 25.1  II/p 5   

 

 Der Amtsleiter erläutert den Gemeinderäten ergänzend zum Antrag den Dienstpostenplan. 

 

D e b a t t e: 

 

GR Reichert fragt an, wieviele Betten momentan im Altenheim zur Verfügung stehen. 

Der Amtsleiter entgegnet ihm, dass 87 Betten vorhanden sind. 

 

A b s t i m m u n g: 

 

Da keine weitere Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 25, davon stimmen 

(B) für den Antrag: 25 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zum Beschluss erhoben. 
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Zu Pkt. 5.) der TO.: Darlehensausschreibung für die Finanzierung des Bauvorhabens Brunnen II;  
Anboteröffnung 

 

Herr GVM. Karl Faltyn berichtet namens des Gemeindevorstandes: 

Für die Finanzierung der Errichtung des Brunnen II ist die Aufnahme eines Darlehens in der Höhe von 
€ 350.000,‐‐ notwendig. 

Die Ausschreibung wurde nach den Bestimmungen des Bundesvergabegesetzes als nicht offenes 
Verfahren ohne Bekanntmachung durchgeführt. 

Zur Anbotlegung wurden die ortsansässigen Banken und die Hypo Landesbank eingeladen. 

Die Anbote waren bis spätestens 7. Juni 2010, 12.00 Uhr, beim Marktgemeindeamt Waizenkirchen 
abzugeben. 

Die Anbotseröffnung fand bei der Gemeindevorstandssitzung am 8.Juni 2010 statt. 

Die Anbotseröffnung ergab folgendes Ergebnis: 

 

(Basis Zinssätze 1.Quartal 2010: SMR 2,90 %, 6‐Mo‐EURIBOR 0,97 %) 

 

  Bauphase  Tilgungsphase  Fixzinssätze Tilgungsphase 

EURIBOR  SMR  EURIBOR  SMR   fix  5 Jahre  10 Jahre  12 Jahre  15 Jahre 

Sparkasse  1,5%  +0,65  +0,20  + 0,65  +0,20  4,21%  5,55%  ‐‐‐  ‐‐‐ 

Raiba 
Prambachk.  1,5%  +0,69  ‐‐‐‐  +0,69  ‐‐‐  ‐‐‐  ‐‐‐  ‐‐‐  ‐‐‐ 

PSK  ‐‐‐  + 0,50  ‐‐‐  + 0,50  ‐‐‐‐  2,97%  3,82%  ‐‐‐  ‐‐‐ 

HYPO  ‐‐‐‐  +0,65  ‐‐‐‐‐  +0,65  ‐‐‐‐‐  ‐‐‐‐‐‐ 

 

Als Bestbieter ging die Österreichische Postsparkasse AG, Wien hervor. 

 
Der Gemeindevorstand empfiehlt daher dem Gemeinderat die Beschlussfassung nachstehenden 
Antrages. 

A n t r a g, 

 

der Gemeinderat möge beschließen: 

‐‐‐‐‐‐  ‐‐‐‐‐  ‐‐‐‐ 

 

„Die Marktgemeinde Waizenkirchen nimmt  für die Finanzierung der Errichtung des Brunnen II bei 
der  Österr. Postsparkasse AG, Wien ein Darlehen in der Höhe von € 350.000,‐‐ lt. Anbot v. 4.6.2010 
zu folgenden Konditionen auf: Zinssatz während der Bauphase und der Tilgungsphase 6‐Monats‐
EURIBOR + 0,50 % halbjährlich dekursiv, Laufzeit 25 Jahre (derzeit 1,46 % p.a.). 

Ein entsprechender Darlehensvertrag ist abzuschließen.“ 

 
A b s t i m m u n g: 

 

Da keine Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 25, davon stimmen 
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(B) für den Antrag: 25 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zum Beschluss erhoben. 

 

 

Zu Pkt. 6.) der TO.: Darlehensausschreibung für die Umschuldung der Contractingfinanzierung 
Nahwärme; Anboteröffnung 

 

Herr Bürgermeister Wolfgang Degeneve berichtet namens des Gemeindevorstandes: 

Für die Erweiterung der Nahwärme besteht derzeit eine Contractingfinanzierung mit der Siemens AG 
Österreich welche bei einem aushaftendenden Betrag von € 1.000.000,— eine Fixverzinsung von 5% 
vorsieht. Da jedoch eine variable EURIBOR Finanzierung derzeit wesentlich günstiger ist, wird die 
Umschuldung der bestehenden Contractingfinanzierung als notwendig angesehen. 
Die Ausschreibung wurde nach den Bestimmungen des Bundesvergabegesetzes als nicht offenes 
Verfahren ohne Bekanntmachung durchgeführt. 

Zur Anbotlegung wurden die Sparkasse Eferding‐Peuerbach‐Waizenkirchen, die Raiffeisenbank 
Prambachkirchen und die Oberbank AG eingeladen. 

Die Anbote waren bis spätestens 7. Juni 2010, 12.00 Uhr, beim Marktgemeindeamt Waizenkirchen 
abzugeben. 

Die Anbotseröffnung fand bei der Gemeindevorstandssitzung am 8. Juni 2010 statt. 

Die Anbotseröffnung ergab folgendes Ergebnis: 
 

(Basis Zinssätze 1.Quartal 2010: 3‐Mo‐EURIBOR 0,66%; 6‐Mo‐EURIBOR 0,97%)  

3‐MONATS 6‐MONATS 12‐MONATS
Sparkasse 0,85 0,65
Raiba Prambachkirchen 0,82 0,69
Oberbank AG 1,23 1,22

EURIBOR Aufschlag

 

Als Bestbieter bei einer Zinsbindung an den 3‐Monats EURIBOR ging die Raiba Prambachkirchen 
hervor. 

Der Gemeindevorstand empfiehlt daher dem Gemeinderat die Beschlussfassung nachstehenden 
Antrages. 

A n t r a g, 

„Die Marktgemeinde Waizenkirchen nimmt für die Umschuldung der Contractingfinanzierung der 
Nahwärme bei der Raiba Prambachkirchen ein Darlehen in der Höhe von € 1.000.000,‐‐ lt. Anbot 
vom 4. Juni 2010 zu folgenden Konditionen auf: Zinssatz 3‐Monats‐EURIBOR + 0,82% dekursiv, Lauf‐
zeit 12 Jahre (derzeit 1,48 % p.a.) 

Ein entsprechender Darlehensvertrag ist abzuschließen“. 

 

Der Bürgermeister weist darauf hin, dass Vizebürgermeister Hinterberger aufgrund seiner Tätigkeit 
als Aufsichtsrat bei der Raiffeisenbank bei diesem Antrag befangen ist. 

Weiters erklärt er, dass die Nahwärmeanlage zwar von der Gemeinde betrieben wird, jedoch darf 
kein Geld aus dem Gemeindehaushalt in die Nahwärmeversorgung einfließen.  
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A b s t i m m u n g: 

 

Da keine Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 24, davon stimmen  

(B) für den Antrag: 24 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zum Beschluss erhoben. 

 

 

Zu Pkt. 7.) der TO.: Ankauf eines Tanklöschfahrzeuges (TLF‐A 2000) für die Freiwillige Feuerwehr 
Stillfüssing ‐ Finanzierungsplan 

 

Herr Bgm. Wolfgang Degeneve berichtet namens des Gemeindevorstandes: 

Mit  Gemeinderatsbeschluss vom 10.03.2009 wurde die Stationierung des 2. Tanklöschfahrzeuges 
bei der FF. Stillfüssing beschlossen. Durch Landesrat Dr. Stockinger wurden bei einer Vorsprache 
entsprechende Mittel zugesagt und die Aufnahme im Beschaffungsprogamm vorgesehen. 

Mit Schreiben vom 4.3.2010 wurde der Direktion Inneres und Kommunales beim Amt der oö. Lan‐
desregierung ein Finanzierungsvorschlag für die Anschaffung eines neuen Tanklöschfahrzeuges TLF‐A 
2000 mit Normkosten von € 252.600,‐‐ vorgelegt. Mit Schreiben vom 16. März 2010, IKD (Gem)‐
311139/479‐2010‐Mt wurde seitens des Landes OÖ. dem vorgeschlagenen Finanzierungsplan zuge‐
stimmt.  

Die Pflichtausrüstung und über das Normfahrzeug hinausgehende Ausrüstungsgegenstände sind von 
der FF. Stillfüssing anzuschaffen. 

Der Gemeindevorstand hat sich in seiner Sitzung am 8.6.2010 mit der Angelegenheit befasst und 
empfiehlt dem Gemeinderat die Beschlussfassung nachstehenden Antrages. 

 

A n t r a g, 

der Gemeinderat möge beschließen: 

„Für die Finanzierung eines neuen Tanklöschfahrzeuges TLF‐A 2000 für die FF. Stillfüssing wird fol‐
gender Finanzierungsplan beschlossen: 
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Bezeichnung der 
Finanzierungsmittel

bis  2009 2010 2011 2012 2013 2014 2015 Gesamt in 
EUR

Rücklagen 0
Anteilsbetrag o.H. 0
Interessentenbeiträge 50.000 50.000
Vermögensveräußerung 0
(Förderungs-)Darlehen 0
(Bank-)Darlehen 26.600 26.600
Sonstige Mittel 0
Bundeszuschuss 0
Landeszuschuss 88.000 88.000
Bedarfszuweisung 88.000 88.000

0

Summe in EUR 0 0 164.600 88.000 0 0 0 252.600  

 

 

D e b a t t e: 

 

GR Holzer‐Breid fragt an, was in diesem Finanzierungsplan mit Interessentenbeiträge gemeint ist 
und wer den Unterschiedsbetrag zwischen Normkosten und tatsächlichen Kosten bezahlt. Weiters 
stellt Sie die Anfrage, von wem das Darlehen aufgenommen  und bezahlt wird.  

Der Bürgermeister entgegnet ihr, dass die Interessentenbeiträge von der Feuerwehr Stillfüssing sel‐
ber zu tragen sind. Das Darlehen wird jedoch von der Gemeinde aufgenommen und zurückgezahlt. 
Der restlichen Kosten lt. Anbot sind ebenfalls von der Feuerwehr selber zu tragen.  

 

A b s t i m m u n g: 

 

Da keine weitere Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 25, davon stimmen 

(B) für den Antrag: 25 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zum Beschluss erhoben. 

 

 

Zu Pkt.8.) der TO.: Ankauf eines Löschfahrzeuges (TLF‐A 2000) für die Freiwillige Feuerwehr Still‐
füssing ‐ Auftragsvergabe 

 

Herr Bürgermeister Wolfgang Degeneve berichtet namens des Gemeindevorstandes: 
 
Am 22. Jänner 2010 erfolgte die Ausschreibung für die Lieferung eines Tanklöschfahrzeuges samt 
feuerwehrtechnischer Ausstattung (TLF‐A 2000) für die Freiwillige Feuerwehr Stillfüssing. Die Aus‐
schreibung erfolgte nach den Bestimmungen des Bundesvergabegesetzes als Offenes Verfahren im 
Oberschwellenbereich und wurde in der Amtlichen Linzer Zeitung , Folge 3/2010, am 04.02.2010 
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öffentlich kundgemacht. Auf Grund der Größe des Auftrages erfolgte auch eine Veröffentlichung im 
Amtsblatt der Europäischen Union. 

Die Fahrzeugausstattung wurde nach Vorgabe der FF Stillfüssing sowie nach den Baurichtlinien des 
Österreichischen Bundesfeuerwehrverbandes (ÖBFV)  und den Bestimmungen des OÖ. Landesfeu‐
erwehrverbandes ausgeschrieben.  

Die Angebotsöffnung erfolgte am 1. April 2010. Insgesamt sind 4 Anbote für die Fahrzeuglieferung 
eingelangt: 

Hersteller:  Fahrgestell:    Angebotspreis 
(inkl. MWSt. u. 
Skonto): 

Fa. Rosenbauer Österreich GmbH, 4060 Leonding  Mercedes‐Benz, Atego  € 307.272,08
   

Fa. Iveco Magirus GmbH, 8301 Kainbach/Graz  Iveco, FF150E30WD‐3915  € 299.095,62 

Fa. Walser Feuerwehrtechnik GmbH, 6830 Rankweil  Mercedes‐Benz, Atego  € 334.107,85 

Fa. Seiwald Josef GmbH, 5411 Oberalm  Mercedes‐Benz, Atego  € 338.402,51 

 
Nach der Angebotsöffnung erfolgte eine sachliche und rechnerische Prüfung der Angebote, mit dem 
Ergebnis, dass alle Offerte ordnungsgemäß eingereicht wurden und keines auszuscheiden war.   

In der Ausschreibung war für die Ermittlung des Bestbieters eine Vergleichsvorführung am Standort 
der Feuerwehr nach genau festgelegten Richtlinien vorgesehen. Die Bewertung der Fahrzeuge er‐
folgte durch eine Kommission aus 5 Personen, welche die Fahrzeuge nach verschiedenen Zuschlags‐
kriterien lt. Ausschreibung beurteilten. Durch die Firma Walser Feuerwehrtechnik GmbH wurde vor‐
ab mitgeteilt, dass keine Teilnahme an der Vergleichsvorführung erfolgt. Auch die Firma Seiwald 
Josef hat für die Vergleichsvorführung kein Fahrzeug zur Verfügung gestellt. Diese Angebote waren 
daher auszuscheiden. 

Durch das Bewertungsverfahren wurde das Angebot der Firma Rosenbauer als Bestbieter ermittelt. 
Besonders im Hinblick auf die Kriterien Kundendienst, Qualität und Funktionalität konnte das Ange‐
bot der Firma Rosenbauer überzeugen.  

Der Gemeindevorstand hat in seiner Sitzung am 08.06.2010 die Angelegenheit vorberaten und emp‐
fiehlt dem Gemeinderat die Beschlussfassung nachstehenden Antrages. 

A n t r a g, 

der Gemeinderat möge beschließen: 

„Die Marktgemeinde Waizenkirchen beauftragt die Firma Rosenbauer Österreich GmbH, Paschinger 
Straße 90, 4060 Leonding, mit der Lieferung eines Tanklöschfahrzeuges (TLF‐A 2000) samt feuer‐
wehrtechnischer Ausstattung vom Typ Mercedes‐Benz Atego 1629 AF, Aufbau und Ausstattung lt. 
Anbot vom 23.03.2010 zum Gesamtpreis von € 307.272,08.“ 

 

D e b a t t e: 

 

GVM Faltyn bemerkt, dass eine gute Bewertung von fachkundigen Personen durchgeführt wurde. Er 
ist daher der Meinung, dass dies nicht unbedingt eine politische Entscheidung sein sollte, da die 
Feuerwehr selbst entscheiden muss, welche Ausstattung notwendig ist.  
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A b s t i m m u n g: 

 

Da keine weitere Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 25, davon stimmen 

(B) für den Antrag: 25 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zum Beschluss erhoben. 

 

 

Zu Pkt. 9. der TO.: Verlängerung des Pachtvertrages mit Herrn Markus Pillinger für den Parkplatz in 
den Jägergasse 

 

GVM. Helmut Auinger berichtet namens des Gemeindevorstandes: 

Mit Pachtvertrag vom 20.1.1997 wurde von Herrn Markus Pillinger, Marktplatz 6 eine Teilfläche im 
Ausmaß von 380 m² aus dem Grundstücken Nr. 126 und .54, KG. Waizenkirchen angepachtet und 
darauf ein Parkplatz errichtet. 

Der Pachtvertrag wurde rückwirkend mit 1.7.1996 für eine Dauer bis 30.6.2010 abgeschlossen. 

Als Pachtzins wurde seinerzeit ein Betrag von ATS 14,‐‐/m² und Jahr vereinbart, welcher nach dem 
VPI 1986 wertgesichert ist. 

Mit Herrn Pillinger wurde nun eine Verlängerung des Pachtvertrages zu den selben Konditionen auf 
unbestimmte Zeit vereinbart, wobei Herr Pillinger bis  30.6.2015 auf eine Kündigung verzichtet. An‐
schließend haben beide Vertragsparteien die Möglichkeit unter Einhaltung einer halbjährlichen Kün‐
digungsfrist den Vertrag zu kündigen. 

Der Gemeindevorstand hat sich in seiner Sitzung am 8.6.2010 mit der Angelegenheit befasst und 
empfiehlt dem Gemeinderat die Beschlussfassung nachstehenden Antrages: 

 

A n t r a g, 

 

der Gemeinderat möge beschließen: 

 

„Der mit Herrn Markus Pillinger, 4730  Waizenkirchen, Marktplatz 6 am 20.1.1997 beschlossene 
Pachtvertrag für eine Teilfläche im Ausmaß von 380 m² aus dem Grundstücken Nr. 126 und .54, KG. 
Waizenkirchen wird auf unbestimmte Zeit verlängert, wobei Herr Pillinger auf eine Kündigung bis 
30.6.2015 verzichtet. Anschließend ist der Pachtvertrag von beiden Vertragsparteien unter Einhal‐
tung einer halbjährlichen Kündigungsfrist kündbar. 

Alle sonstigen Vereinbarungen des Pachtvertrages vom 20.1.1997 bleiben aufrecht. 

Ein entsprechender Pachtvertragsnachtrag ist abzuschließen.“ 

 

D e b a t t e: 

 

GR Ehrengruber schlägt vor, dass bei der nächsten Pachtvertragsverlängerung der Pachtzins in EURO 
und der aktuelle Verbraucherpreisindex angegeben werden sollte. Weiters fragt er an, in welchem 
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Ausmaß das Wiesenstück, welches an das Parkplatzgrundstück anschließt, von der Gemeinde ge‐
mäht werden muss.  

Der Amtsleiter antwortet ihm, dass dies nicht sehr zeitaufwändig ist, da diese Wiese mit dem Ra‐
senmähertraktor leicht gemäht werden kann.  

 

A b s t i m m u n g: 

 

Da keine weitere Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 25, davon stimmen 

(B) für den Antrag: 25 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zum Beschluss erhoben. 

 

 

Zu Pkt. 10. der TO.: Nachwahl eines Gemeindevertreters der GRÜNEN‐Fraktion in den SHV Gries‐
kirchen 

 

Bgm. Wolfgang Degeneve berichtet: 

Bei der konstituierenden Sitzung des Gemeinderates am 22.10.2009 wurden Frau Mag. Andrea Hol‐
zer‐Breid als Mitglied und Frau Monika Enzlberger als Ersatzmitglied der GRÜNEN‐Fraktion in den 
SHV Grieskirchen gewählt. 

Da nach den Bestimmungen des Sozialhilfegesetzes sowohl Mitglied als auch Ersatzmitglied Mitglie‐
der des Gemeinderates sein müssen, ist eine Nominierung von Frau Enzlberger nicht zulässig, da sie 
lediglich Ersatzmitglied im Gemeinderat ist. 

Es wird daher Mag. Andreas Aumayr als Ersatzmitglied der GRÜNEN‐Fraktion in den SHV Grieskir‐
chen entsandt. 

Es handelt sich hiebei um eine Fraktionswahl der GRÜNEN. 

 

A n t r a g, 

 

„Von der Marktgemeinde Waizenkirchen wird Herr GR. Ing. Mag. Andreas Aumayr als Ersatzmitglie‐
der der GRÜNEN‐Fraktion in den SHV Grieskirchen entsandt.“ 

 

A b s t i m m u n g: 

 

Da keine Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende in einer Fraktionswahl der GRÜNEN über den 
Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringt die GRÜNEN‐Fraktion folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 2, davon stimmen 

(B) für den Antrag: 2 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zum Beschluss erhoben. 
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Zu Pkt. 11. der TO.: Kommunale Suchtprävention – ein Projekt der Gesunden Gemeinde Waizen‐
kirchen 

 

GVM. Gerald Wagner berichtet namens des Ausschusses für Sozialangelegenheiten: 

Das Thema „Suchtprävention ist der  Schwerpunkt der Arbeit der Gesunden Gemeinden in Oberös‐
terreich in den Jahren 2010/2011. Aus diesem Grund hat der Sozialausschuss Waizenkirchen be‐
schlossen, dass das Projekt Kommunale Suchtprävention in Waizenkirchen durchgeführt werden soll.  

Suchtprävention hat das Ziel, die Wahrscheinlichkeit für die Entstehung von Sucht zu verringern 
bzw. die Entstehung positiver Verhaltensweisen zu erhöhen. Suchtprävention ist Gesundheitsförde‐
rung. 

Suchtprävention ist in der Gemeinde ist dann erfolgreich, wenn sie breit, langfristig und nachhaltig 
angelegt ist. Sie untersucht die Verhältnisse, in denen die Menschen den Alltag erleben und in denen 
Sucht entstehen oder vermieden werden kann. Zum Beispiel: Welcher Umgang mit Alkohol und Ni‐
kotin wird gepflegt bzw. vorgelebt? Welche Festkultur gibt es? Das Programm soll möglichst viele 
Zielgruppen in der Gemeinde einbeziehen (Jugendgruppen, Vereine, Erwachsene,…) Kommunale 
Suchtprävention kann viel zu einem lebenswerten Umfeld beitragen. 

Warum Kommunale Suchtprävention? 

Um im Sinne der Suchtvorbeugung in einer Gemeinde etwas verbessern zu können, ist es wichtig, 
dass das Projekt politisch verankert ist und vom Gemeinderat unterstützt wird. Wenn im Rahmen 
des Projektes wichtige Veränderungsmöglichkeiten entstehen, können diese im Gemeinderat disku‐
tiert und umgesetzt werden. Auch die Unterstützung durch Gemeindemedien ist von wichtiger Be‐
deutung. 

Ablauf des Projektes 

1) Focusgruppe: 

Zuerst werden Jugendliche und Erwachsene zu einer Diskussion und Erfassung der Ist‐Situation ein‐
geladen. Termin: 21. September 2010, 17.00 – 21.00 Uhr 

2) Projektgruppe:  Eine Projektgruppe von ca. 5 ‐7 Personen wird im Anschluss an die Analyse 
der Ist‐Situation verschiedene Projekte definieren und durchführen.  

Begleitung der Projektgruppe und Focusgruppe: Mag. Dietmar Krenmayr, Institut für Suchtpräven‐
tion Linz  

Allgemeine Beipiele für Projektideen: 

• Attraktive Getränke ohne Alkohol bei Festen oder am Punschstand 

• Förderung einer genussvollen Festkultur  

• Verstärkte Kontrolle des Jugendschutzes bei Festen und in der Gastronomie 

• Information von Erwachsenen über Sucht, Co‐Abhängigkeit und Bewältigungsmöglichkeiten. 
– Ansprechen des Tabus. 

• Nichtraucherschutz – Definieren von Rauchfreien Zonen. 

• Ort zum Wohlfühlen schaffen: z.B. Gestaltung von Ortsplatz, Freizeitzonen. 
 
Der Sozialausschuss stellt den Antrag,  das Projekt „Kommunale Suchtprävention“ als Gemeindepro‐
jekt zu genehmigen und zu unterstützen. 
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„Es genügt nicht zu wissen, wir müssen auch wollen, es genügt nicht zu wollen, wir müssen auch 
tun.“  
aus Johann Wolfgang von Goethe, Faust 
 

 

D e b a t t e: 
 
GVM Faltyn dankt den Mitgliedern des Sozialausschusses, dass die Thematik Suchtprävention im 
Gemeinderat endlich aktuell wird. Er ist der Meinung, dass Suchtgifte, wie Alkohol u. Nikotin eine 
Gefährdung für die Bürger und die innere Sicherheit sind. Diese Thematik betrifft daher nicht nur die 
Jugend, sondern alle Mitbürger. Man sollte miteinander dagegen vorgehen, da Jugendliche das eine 
oder andere mal aus Unwissenheit oder Neugierde Suchtgift ausprobieren. GVM Faltyn weist darauf 
hin, dass am 7. Juli im Rahmen von Agenda 21 bereits eine Arbeitssitzung über das Thema Jugend 
stattfindet. Er ersucht alle Gemeinderäte bei diesem Projekt mitzuarbeiten. Es sollte jedoch keinen 
politischen Nutzen haben, sondern in erster Linie die Jugend schützen.  
Weiters schlägt GVM Faltyn vor, bereits auf den Zeltfesten  einen Stand mit antialkoholischen Cock‐
tails anzubieten. Der Veranstalter sollte solche Getränke auf seinem Fest für Jugendliche schmack‐
haft machen.  
 
GR Holzer‐Breid betont, dass es wichtig wäre,  laufend Informationen über das Thema Suchtpräven‐
tion in der Gemeindezeitung und in den einzelnen Parteizeitungen zu veröffentlichen. Weiters fände 
es GR Holzer‐Breid gut, wenn einige Gemeinderäte an der Sitzung am 21. September 2010 teilneh‐
men würden, in welcher eine IST‐Analyse erstellt wird.  
 
Der Bürgermeister bedankt sich bei GR Holzer‐Breid, da sie das Thema erstmals aufgerufen hat. Er 
versichert, dieses Projekt zu unterstützen, da es heutzutage für Jugendliche kein Problem mehr ist, 
Suchtgift zu bekommen.  
GR Holzer‐Breid merkt an, dass es ein gutes Zeichen ist, miteinander etwas auf die Füße zu stellen 
um gegen Probleme vorzugehen.  
GVM Faltyn betont, dass Prävention eine Vorbeugung sein sollte und den Jugendlichen dadurch kei‐
ne Vorwürfe gemacht werden. Man sollte die Jugendliche hauptsächlich auf die Gefahren hinweisen.  
 
GVM Wagner weist darauf hin, dass es bei diesem Thema nicht nur darum geht, Jugendliche vom 
Alkohol  zu kurieren. Es sollten auch alltägliche Problemthemen aufgegriffen werden, wie zum Bei‐
spiel Videospielsucht und dergleichen.  
 

A b s t i m m u n g: 

 

Da keine weitere Wortmeldung erfolgt, lässt der Vorsitzende über den Antrag abstimmen. 

Durch Handerheben bringen die Gemeinderatsmitglieder folgendes Ergebnis zum Ausdruck: 

(A) Stimmberechtigte Mitglieder: 25, davon stimmen 

(B) für den Antrag: 25 Mitglieder. 

Der Antrag wird somit einstimmig zum Beschluss erhoben. 
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Zu Pkt. 12. der TO.: Allfälliges 

a.) Postamtsschließung 

Der Bürgermeister berichtet über die Postamtsschließungen in den Nachbargemeinden Pram‐
bachkirchen und Peuerbach. Laut Herrn Priller von der Österreichischen Post AG wird in absehba‐
rer Zeit auch die Poststelle Waizenkirchen geschlossen. Ziel der Österreichischen Post AG ist es, 
nur mehr in den Bezirkshauptstätten ein Postamt zu haben. Es ist daher notwendig, ehest mög‐
lich einen Postpartner in Waizenkirchen zu finden. Bürgermeister Degeneve wird aufgrund des‐
sen in den nächsten Wochen mit den Gewerbetreibenden aus Waizenkirchen in Kontakt treten. 
Er weist darauf hin, dass der Postpartner Platz für einen 3 m langen Verkaufspult haben sollte. 

GR Kriegner merkt dazu an, dass es wirklich wichtig ist einen Postpartner zu finden, da in den um‐
liegenden Gemeinden bereits einer gefunden wurde. Waizenkirchen sollte dadurch nicht hinten 
anstehen, da dies ein schwerer Rückschritt wäre. 

Weiters schlägt der Bürgermeister vor, dass nach dem Auszug der Post der Platz für eine Post‐
partnerstelle zur Verfügung stehen würde.   

GR Holzer‐Breid gefällt die Möglichkeit, in die alte Postfiliale zu übersiedeln, sehr gut. Sie schlägt 
vor, an alle Gewerbetreibenden ein Informationsschreiben auszusenden.  

Der Bürgermeister entgegnet ihr, dass die Gewerbetreibenden bereits ihr Interesse an einer 
Postpartnerschaft bekunden konnten. Er möchte jedoch jetzt noch einmal aktiv werden, damit 
ehest möglich ein Postpartner gefunden wird.  

Vizebürgermeister Hinterberger fragt bei GR Kriegner an, ob ein Pult mit 3 m Länge wirklich not‐
wendig ist.  

GR Kriegner antwortet ihm, dass die Kriterien höchstwahrscheinlich nicht so streng sind. Es sollte 
auf alle Fälle genug Platz sein,  um Pakete abzugeben und um Bankgeschäfte in Ruhe abzuwi‐
ckeln.  

 

b.) Kreuzung Schatzlmair  

Der Bürgermeister informiert darüber, dass in den letzten Tagen eine Begehung mit Herrn Else‐
ner und Herrn Schlosser bei der Kreuzung Schatzlmair stattgefunden hat. Es wird versucht, eine 
Lösung gemeinsam mit der LILO zu finden, um die Straße zu verbreiten. Die LILO zeigt sich jedoch 
in dieser Angelegenheit nicht sehr kooperativ. Er hofft aber, dass es seitens der LILO möglich sein 
wird,  ein kleines Stück im Ausmaß von 15‐16 m² abzutreten,  um ein ordentliches Verkehrskon‐
zept zu entwickeln.  

 

c.) Jugendtreff 

Weiters berichtet Bürgermeister Degeneve darüber, dass es momentan Probleme bezüglich den 
Öffnungszeiten im Jugendtreff gibt. Er hat daher einen Termin mit Frau Mayr vom Hilfswerk 
Grieskirchen ausgemacht, bei dem er für eine bessere Betreuung eintreten wird. 

 

d.) Verkehrskonzeptvorstellung 

Der Bürgermeister kündigt an, dass am 14. September 2010 das neue Verkehrskonzept dem Stra‐
ßenausschuss vorgestellt wird.  

 

e.) Agenda 21 
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Weiters informiert Bürgermeister Degeneve darüber, dass im Lokalen‐Agenda 21 Prozess Ar‐
beitsgruppen gebildet wurden und bereits die ersten Arbeitskreissitzungen stattgefunden haben. 

Vizebürgermeister Hinterberger berichtet, dass gestern die Arbeitskreise Wirtschaft und Kultur 
mit großem Interesse zusammengetroffen sind. Morgen, den 23.06.2010, findet der Arbeitskreis 
Ortsentwicklung statt, für welchen er die Gemeinderäte nochmals auffordert mitzumachen. Er ist 
nämlich der Meinung, dass man miteinander durchaus etwas auf die Füße stellen kann, wie man 
beim Marktfest erkennen konnte. In diesem Zusammenhang möchte er sich bei allen bedanken, 
die am Marktfest beteiligt waren.  

 

f.) Gehsteigsanierung Marktplatz 

GR Ehrengruber merkt an, dass sich Leistensteine vom Gehsteigrand beim Tschapo gelöst haben. 
Er fordert daher auf, diesen Mangel ehest möglich zu beheben.  

Der Amtsleiter entgegnet ihm, dass dies bald saniert wird, da in nächster Zeit sowieso der gesam‐
te Gehsteig saniert wird.  

 

g.) INKOBA 

GR Reichert fragt an, wieviel das Grundstück INKOBA samt Aufschließungsbeiträge kostet. 

Der Bürgermeister antwortet ihm, dass das Grundstück 7 €/m² kostet und die Aufschließungskos‐
ten ungefähr 13 €/m².  

 

h.) Jugenddialog‐Agenda 

GR Holzer‐Breid bittet den Gemeinderat die Jugendlichen für den Jugenddialog am 7. Juli 2010 zu 
motivieren, um eine rege Teilnahme zu sichern.  

Vizebürgermeister Hinterberger schlägt vor, gewisse „Zugpferde“ für die Jugendlichen darüber zu 
informieren um somit die Jugend anzuziehen.  

 

‐‐o0o‐‐ 
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Nachdem  die  Tagesordnung  erschöpft  ist  und  sonstige  Anträge  und Wortmeldungen  nicht mehr 
vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung um 21.00 Uhr. 

 

 

‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐  ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

  Vorsitzender    ÖVP‐Gemeinderat 

 

 

‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐  ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

  Schriftführer    SPÖ‐Gemeinderat 

 

 

    ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

      GRÜNE‐Gemeinderat 

 

 

    ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

      FPÖ‐Gemeinderat 

 

 

 

Waizenkirchen, am 22.06.2010 

 

 

Der Vorsitzende beurkundet hiermit, dass gegen die vorliegende Verhandlungsschrift in der Sitzung 
vom    keine Einwendungen erhoben wurden*, über die erhobenen Ein‐
wendungen der beigeheftete Beschluss gefasst wurde*. 

 

  Vorsitzender: 

 

 

___________________________ 

*) Nichtzutreffendes streichen 
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